

## **SOLIDARITÉ, ÉCOLOGIE, DÉMOCRATIE**

(Christine Arrighi, Henri Arevalo, Laure Tachaires, Jean-Pierre Péricaud)

SMTC, TISSÉO, PDU, TAE, PLB, CLB, LGV, TGV, RDV...

Le plan de déplacement urbain (PDU) est en révision pour acter la 3e ligne métro (TAE). Nous avons voté contre sa modification au conseil et au Sicoval. Socialistes et communistes ramonvillois l'ont approuvée alors qu'à Toulouse, beaucoup ont voté contre comme notre ancien maire P. Cohen. Ce projet pharaonique (2,3 Mds €) sacrifiera la boucle tramway, des couloirs bus, le réseau ferré, la réalisation immédiate du PLB raccourci (CLB)... Écologistes, nous préférons un maillage performant et équitable de tous les secteurs de l'agglo, plus rapidement réalisable et un report de la TAE qui, seule, ne répondra pas aux exigences de qualité de l'air imposées par la loi.

Le rapporteur du débat public sur le projet de TAE a demandé que les solutions alternatives proposées par les citoyens soient étudiées. À notre lettre aux 115 maires concernés, le président du syndicat des transports (SMTC) répond que cela serait une perte de temps... Quand on engage l'argent public, analyser plusieurs hypothèses pour bien décider est un devoir qu'impose la gestion du bien public.

Cette attitude fermée illustre le faible niveau d'écoute des populations et l'incapacité à considérer les propositions constructives des « opposants ». Cette attitude est habituelle.

Elle se confirme aussi au sujet du TGV.

Les élu-es écologistes proposaient de rénover la ligne actuelle Bordeaux Toulouse plutôt que d'en créer une en plus à grande vitesse (LGV), pour éviter de gaspiller 8 Mds d'euros afin de gagner quelques minutes de trajet. Aujourd'hui, notre argument est repris par ceux-là mêmes qui balayaient cette hypothèse !

En sera-t-il pareil pour la TAE ? RDV dans quelques mois !

Proposition : une pétition citoyenne pour que les alternatives à la TAE soient étudiées.